

La Mañanera

MIÉRCOLES 4 DE
OCTUBRE DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTEAna Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de
Comunicación Social de Presidencia
Carlos Martínez Velázquez, director de Infonavit

GOBERNABILIDAD

1. El presidente inició la conferencia, recordando que ya no los puede llamar conservadores, pero les dirá reaccionarios; “el triunfo de la reacción es moralmente imposible”, dijo recordando la frase de Benito Juárez. Aseguró que el ser reaccionario es conservar el status quo, mantener fueros y privilegios, todo lo contrario a lo que está luchando su movimiento. Recordó que hay personas con nivel académico elevado, con estudios en el extranjero, que tienen educación, pero no cultura.

Mencionó que está en contra de todo eso, pero el INE no quiere que hablen esos temas en las conferencias mañaneras y que verán cómo resolverlo, porque es una violación a la libertad de expresión. Dijo que son como el tribunal de la Santa Inquisición, que van a determinar qué se puede decir y qué no; leyó un párrafo que dio a conocer la secretaria de Gobernación en la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, sobre la posdata que se incluye al inicio de las conferencias, mencionando “transformación” y “conservadurismo”. Ironizó que el INE es imparcial y no se les nota que son filo-panistas, sino que son independientes.

2. Sobre la sustitución del Dr. Hugo López-Gatell, el mandatario dijo que será el Dr. Ruy López Ridaura. Respecto a PROFECO aún no dará a conocer el nombre, pero aseguró es un hombre.

3. Aseguró que Rocío Nahle es una gran profesionalista, ya que se encargó de construir refinerías y que deja grandes beneficios como secretaria de Energía. Reveló que la siguiente semana dará a conocer quién se quedará en su lugar.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. En la sección “Quién es quién en las mentiras de la semana”, Elizabeth García inició desmintiendo que una estructura del Tren Maya en Calakmul haya colapsado. Aseguró que el video del muro derrumbado es de un accidente ocurrido en El Salvador el pasado 20 de septiembre.

Sobre la eliminación del 95% de becas de posgrado en el extranjero del CONAHCYT, dijo que es falso; las becas se han ampliado y hay 13 mil mdp este año en apoyo a la formación científica y tecnológica, otorgando de 2019 a la fecha más de 80 mil becas y en 2023 se están apoyando a 1,751 estudiantes de posgrado en el extranjero. Dijo que se ha asignado un máximo histórico para estancias posdoctorales, un 400% más comparado en 2018.

Aseguró que en administraciones anteriores se usaba a la institución para transferir recursos por más de 45 mil mdp a asociaciones civiles y empresas privadas que no rendían cuentas. Es por eso que el CONAHCYT pide demostrar que los recursos actuales se estén usando como se debe.

Sobre la situación del Fiscal de Morelos, Uriel Carmona, dijo que es investigado por cubrir a un feminicida y fue liberado por un juez; dijo que no es un perseguido del gobierno ya que ha acumulado irregularidades y muchos delitos, como obstruir el asesinato de Samir Flores, entre otros delitos. Mencionó el caso de Ariadna Fernanda, en el que su familia solicitó apoyo a la Fiscalía de la CDMX, por lo que actuaron en la investigación e iniciaron una carpeta en contra del Fiscal Uriel Carmona. Aseguró que medios de comunicación

como Proceso, LatinUs, El Financiero y El Universal han salido en defensa del Fiscal, asegurando que cuenta con fuero, pero la Ciudad de México sí puede proceder contra él. Afirmó que al Fiscal lo están protegiendo, pero la investigación sigue en pie y la Cámara de Diputados votará la siguiente semana si se mantiene el fuero o podría ser juzgado.

INFONAVIT

1. Acerca de los programas del INFONAVIT, Carlos Martínez aseguró que se cancelaron los juicios masivos, así como políticas de cobranza social, dando oportunidad a las personas de pagar sin atrasos y no tengan deudas. Sobre el caso presentado en la mañana el 28 de septiembre, aseguró que esta administración canceló un programa llamado Hipoteca Verde. Dijo que el monto otorgado en ese programa se abonará al capital de la deuda, en caso de que no se haya utilizado.

Aseguró que se ha beneficiado a 4.6 millones de personas, bajo un esquema de cobranza social por un monto de 172 mil mdp y en 2023 se han beneficiado a 4,679,665 personas acreditadas. Sobre el Programa de Responsabilidad Compartida, aseguró que para agosto de 2023 se han congelado saldos, otorgado descuentos y que, a pesar de que se han beneficiado a más de 79 mil 222 mdp, aún hay personas que no han obtenido este descuento, por lo que pidió que a quienes hayan obtenido un crédito antes de 2016, se acerquen a la institución para congelar el saldo. Respecto al Programa de Créditos, se han quitado intermediarios y se otorgaron 2.2 millones de créditos, con mayores opciones para obtener un crédito y comprar terreno, construir en terrenos ejidales u obtener una casa; así como créditos para mejoras y reparaciones. Mencionó que se han distribuido 1.1 billones de pesos en créditos durante esta administración.

Mostró diversos esquemas de créditos, entre ellos Mujer Infonavit, que reduce los meses cotizados y se amplía la edad para el pago de los créditos, lo que facilita que se obtenga más ahorro y se alcance un crédito de acuerdo con tus necesidades, aún siendo una persona soltera. Se aumentó la edad para obtener un crédito, hombres de hasta 70 años y mujeres 75. Quienes ganan el salario mínimo, obtienen desde el 3%, un crédito por debajo de la inflación. Respecto a créditos de consumo, son al 10%, a diferencia del 40% de ofertas más comerciales.

2. Carlos Martínez aseguró que el beneficio del INFONAVIT a periodistas ya se está trabajando en el Congreso, para incluirla en la Ley Federal del Trabajo y que puedan acceder a los créditos sin necesidad de que un patrón abra la cuenta.

JUSTICIA

1. Sobre el que haya sido negada la orden de aprehensión a García Luna, el presidente destacó que es el mismo juez que exoneró a Rosario Robles y Emilio Lozoya; dijo que el Poder Judicial está podrido. Hay excepciones, pero la regla es que ese Poder está secuestrado y al servicio de la mafia del poder económico y político. Aseguró que el amparo a García Luna es una prueba más de esto, al descongelarle las cuentas, y que el brazo derecho de la Ministra Piña es una persona cercana a él, lo que resultó en un amparo a una denuncia presentada por la Fiscalía General.

Pidió al pueblo que en las elecciones reformen al Poder Judicial para así poder reformar la Constitución en el Congreso, y solo poder contar con una mayoría calificada. Dijo que, si se logra obtener esa mayoría calificada, se reformará la Constitución para que el pueblo elija a los jueces, magistrados y ministros, así desmontar el aparato de la corrupción y construir un sistema nuevo.

Mencionó que en el Poder Judicial existe el Consejo de la Judicatura, que es el encargado de cuidar el debido proceder de jueces, magistrados y ministros, pero parece que no existe debido a las faltas que han cometido, que solamente es una carga y están de adorno. Aseguró que nunca se despide, sanciona o se abre un juicio contra alguien del Poder Judicial.

Respecto al amparo otorgado a Tomás Zerón, dijo que es para que no se hable. Recordó sobre el amparo contra la distribución de libros de texto y aseguró que es probable que se resuelva a favor que no se entreguen los libros a las niñas y niños. Sobre el Paquete Económico, dijo que el poder tiene muchos beneficios, sueldos muy altos y es por eso que están presionando para que se mantengan, pero su movimiento sigue presionando, porque eso es inmoral y se debe terminar.

2. El presidente aseguró que el Poder Judicial tiene el apoyo de los medios de comunicación, que casi todos están entregados por entero a la mentira, aunque hay excepciones entre los periodistas. Dijo que los de arriba, los dueños, son los más ricos y debajo de ellos están los gerentes o directivos, dando un tercer nivel a los famosos como López-Dóriga, Loret de Mora, Ciro Gómez Leyva, que ganan muchísimo y pidió que digan cuánto ganan. Que sean transparentes en lo que obtienen, que no digan que es un asunto particular y que no tienen por qué dar a conocer cómo obtienen sus ingresos, porque sus empresas están concesionadas y son de interés público. Que su oficio requiere de transparencia. Ironizó diciendo que enviará 25 pesos a Alazraki, pero después, porque “ahorita no traigo nada”.

PROCESO ELECTORAL

1. Al ser cuestionado sobre la gubernatura de la CDMX, y que hay quienes aseguran que se podría perder el bastión en la entidad, aunque las encuestas digan lo contrario, el presidente aseguró que no puede hablar y deja la respuesta a la gente.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre la reunión que sostuvo con el presidente electo de Guatemala, Bernardo Arévalo, y que quieren removerlo del cargo, el mandatario dijo que celebraron que haya sido electo. Mencionó que en Guatemala aún no se resignan a que sea el pueblo quien elija libremente a su presidente, pero afortunadamente son pocos los que no apoyan la democracia. Espera que se resuelvan esas inconformidades, porque no tienen razón, ya que el presidente electo ganó con 60% en segunda vuelta, más que lo que él obtuvo.

Aseguró que es una buena persona, preparado y humanista. Se dijo muy contento por la elección y que el pueblo tomó la mejor decisión.

SISTEMA DE SALUD

1. Al cuestionarlo sobre los hospitales que se encuentran en concesión, el presidente mencionó que ya se está hablando con los dueños y están aceptando que se lleve a cabo la compra. Ya se hicieron los avalúos y dijo que Olegario Vázquez hijo le mandó decir que tiene 3 hospitales, dispuestos a la venta. Reveló que al gobierno le conviene más comprarlos que ajustar el contrato para la entrega. Mostró una lista de los hospitales y agradeció a Olegario, por lo que significará un ahorro; ejemplificó con el Hospital General de Tapachula, Chiapas, donde se tenían que pagar por año 633 mdp, con un monto total de 17,364 mdp, y ahora el gobierno pagará un monto máximo de 603 mdp.

Aseguró que antes era otra política, pero afortunadamente los empresarios entienden que todos tenemos que ayudar para sacar adelante al país, porque estos ahorros significan que los pobres tengan posibilidad de atenderse en un hospital y asegurar el abasto de medicamentos, así como de estudios clínicos e intervenciones quirúrgicas de forma gratuita. Mencionó que hay 55 millones de mexicanos que no tienen acceso a atención médica.

TRANSPARENCIA

1. El presidente pidió a la Consejera Jurídica del Gobierno revisar el caso de desalojo de los habitantes de Playa de Mismaloya, Puerto Vallarta, el cual lleva más de 20 años sin resolución y en el cual espera se conceda un amparo.

MEDIO AMBIENTE

1. Respecto al derrame del Río Sonora en 2014 y el dictamen de la SEMARNAT, el mandatario comentó que es parte de un plan de desarrollo integral en Cananea, que tiene que ver con salud, agua, pensiones para trabajadores y otros temas pendientes, entre los que está el derrame y los daños ocasionados. Dio a conocer que desde hace 10 días la Secretaría del Medio Ambiente ya tiene el dictamen para avanzar en la resolución del caso y se tendrá una reunión para ponerse de acuerdo y determinar medidas con la empresa y actuar legalmente, por lo que aún no se cuenta con un plan específico.

INFRAESTRUCTURA

1. Respecto a permitir que constructoras mexicanas participen tanto en las dos obras de Oaxaca y el Tren Maya, dijo que antes Calderón tenía como favorita a una empresa española, Repsol; incluso les vendieron acciones a través de Pemex, a precios por debajo del valor comercial, por lo que ahora se terminó eso y es mejor que las empresas mexicanas se fortalezcan, así desacostumbran de los vicios a otras empresas extranjeras. Ahora la mayoría de las empresas están cumpliendo con su trabajo, como muestra, en Oaxaca se terminará por fin la carretera de Oaxaca a Puerto Escondido, en noviembre.

2. Sobre el descuido de infraestructura en diversas zonas de Puerto Vallarta y de si se construirá el Puente Federación, dijo que se revisará el tema y se concluirá todo el sistema de carreteras desde Puerto Vallarta, Las Barras, Nayarit y Tepic antes que termine su mandato. Trabaja en el aeropuerto de Vallarta, porque está saturado y trabajará en el desarrollo durante el tiempo que les quede de gobierno. Asimismo, terminará todas las obras en el sur de país, como un desarrollo turístico completo y también en Los Cabos, porque reciben el mayor número de turistas extranjeros.



DATO ADICIONAL

El 29 de noviembre se inaugurará la carretera de Oaxaca a Puerto Escondido, el 30 será la ceremonia de Mexicana y el 1 de diciembre inaugurará el aeropuerto de Tulum.

FRASE DEL DÍA

“Para qué les pagan tanto, en este noble oficio del periodismo... ¿cuál es su papel, su atractivo?... es porque son muy buenos o porque reciben consigna...”, esto al recordar que los medios de comunicación no transparentan sus ganancias.